

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

AYUNTAMIENTO DE PALMA
BIBLIOTECA MUNICIPAL

Año XVII.—Num. 4.844

Palma de Mallorca —Sábado 23 de Enero de 1937

Precio: 15 céntimos

En el frente del Sur fueron ocupados ayer Alhama y Coin Aprovechando el buen tiempo nuestra aviación efectuó un raid sobre Madrid

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo, con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 22 de Enero de 1937:

Ejército del Norte.— 5.^a, 6.^a, 7.^a y 8.^a división y divisiones de Avila, Soria y Madrid: Sin novedades en todos los frentes con ligeros tiroteos.

Ejército del Sur.—Se ha llevado a cabo un importante avance de unos 34 kilómetros en la provincia de Granada, ocupando Alhama de Granada y otros pueblos después de un brillante combate en el que se recogieron al enemigo 86 muertos y 29 prisioneros, entre ellos figuran los capitanes de infantería de marina Antonio Moisés y Antonio Pérez Conde y tres tenientes, uno de ellos llamado Alavedra. Entre los prisioneros

figuran algunos heridos que lo fueron por manos de sus propios capitanes, al parecer por su tibieza en el combate.

El jefe del batallón llamado Braulio Fuentes, huyó al parecer herido. El botín cogido al enemigo es abundantísimo, figuran fusiles ametralladoras, ametralladoras, fusiles y material diverso todavía sin clasificar.

En el reconocimiento efectuado sobre el frente de Estepona, se han recogido ocho cadáveres rojos con sus armamentos, bombas de mano, varios cajones de cartuchos de fusil y ametralladoras en gran cantidad y material de transmisiones y fortificación.

Salamanca 22 de enero de 1937.

De orden de S. E.—El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

«Barcelona está hoy sin pan, sin carne y sin alimentos, ¡y los responsables andan por la calle!»

Los catalanes comen un pan llamado «pan seco», que se discute si es o no comestible, y «La Batalla» denuncia que determinados elementos negocian con el hambre de la población

(Servicio especial y exclusivo de «El Día»)

España

Los asesinatos del día 4 de enero en Bilbao

París.—El Gobierno de Bilbao ha dado orden de cerrar la frontera bilbaína—santanderina para evitar la entrada en Vasconia de anarquistas procedentes de Santander, acusados de haber dado muerte a gran número de rehenes, el día 4 de enero, y de maltratar a los presos.

Diga lo que quiera el Gobierno de Bilbao, lo cierto es que en la horrible matanza intervinieron muy ferozmente los nacionalistas vascos y los comunistas.

De Bilbao dan cuenta de que como consecuencia de la matanza de rehenes efectuada el 4 de enero, ha dimitido el Ministro de Justicia, manifestando que él no puede continuar en un Gobierno que no sabe evitar hechos tales.

Entre los nacionalistas vascos ha producido gran impresión la determinación del Ministro de Justicia.

Los traficantes del hambre en Barcelona

Toulouse.—Según «La Batalla», órgano del «POUM» el problema de la falta de pan en Barcelona ha sido convertido en un buen negocio para determinados elementos.

Se ha puesto a la venta el llamado «pan seco». Mientras unos discuten si el pan es o no comestible, los dirigentes dicen que no se debe hacer caso a esas minucias.

Lo cierto es que el público compra este «pan seco», se lo lleva a casa, y periódicamente visitan los domicilios partidas de milicianos que reclaman el «pan» de orden de la Comisaría de orden Público.

Y se pregunta «La Batalla»:
«¿Será para revenderlo a otros?».

Las bajas marxistas en la batalla del Cerro de los Angeles

París.—En la batalla del Cerro de los Angeles los marxistas tuvieron más de trescientos muertos y seiscientos he-

ridos, dejando en el campo gran cantidad de armamento, especialmente ametralladoras.

El desorden imperante en el frente rojo

Bilbao.—El general Llano de la Encarnación y González Peña visitaron el frente de Santander, «regresando muy satisfechos».

Lo cierto es que manifestaron que el desorden que imperaba no podía continuar por más tiempo.

La situación en Cataluña, resumida por un diario rojo

Tenerife.—Un periódico catalán publica hoy unos grandes titulares que dicen:

«Barcelona está hoy sin pan, sin carne y sin alimentos, ¡y los responsables andan por la calle!».

«No hay más que una consigna: ¡Viva España! Y levantar la mano como divina custodia».

San Sebastián.—En el teatro Victoria Eugenia el notable poeta don José M.^a Pemán ha dado una conferencia con el tema: «España ante la guerra».

El escenario estaba adornado con la Bandera Nacional, y en el tomaron asiento distinguidas señoritas de San Sebastián vistiendo trajes de las distintas regiones españolas.

El señor Pemán, que fué calurosamente ovacionado durante su bellísima conferencia, acabó diciendo:

«No hay más que una consigna: ¡Viva España! Y levantar la mano como divina custodia».

Extranjero

La cuestión española en el Parlamento inglés

Londres.—Continuó en el Parlamento la discusión de la cuestión española.

El diputado Cromwell, que últimamente visitó España, manifestó que en la zona roja el desorden y la anarquía son completos, mientras que en la na-

cionalista reina la más absoluta paz y justicia.

En Madrid, Rossemberg actúa de máximo dictador y sus órdenes son siempre acatadas por el Gobierno de Valencia.

El material cogido por los nacionalistas a los rojos, es, en su mayoría, de procedencia rusa, lo que demuestra que Rusia ha roto el compromiso de no intervención.

El diputado conservador Henry, manifestó que el general Franco se había adelantado a los marxistas, pues estos habían ya fijado la fecha en que había de estallar la revolución que había de convertir España en una colonia soviética.

Termina diciendo que el General Franco está apoyado por lo mejor de España.

«El eco de las trincheras»

Una impresión del frente de Madrid, relatada por un corresponsal de guerra

«La mejor impresión me la ha producido el espíritu y moral de nuestras tropas, que no puede ser más elevado»

Impresión del frente de Madrid radiada ayer a las 7, desde el micrófono de la estación Radio Requeté, del frente de Madrid, por el corresponsal de Guerra de «El Diario Vasco» de San Sebastián, don Luis María de Ojendio».

«Accedo con gusto a la amable invitación que me hace la Radio Requeté instalada en una trinchera de una de las avanzadillas más próximas a la capital.

Hoy, día tranquilo, ligeramente nublado, con esas nubes altas que presagian lluvia, he recorrido el frente de Madrid, este frente al cual tienen puestos sus ojos todos los españoles y el mundo entero.

Estoy muy cerca de Valdemorillo, a que llegó después de pasar por Brunel te que ya es una posición a retaguardia. En todos estos pequeños pueblos, no puede borrarse la visión trágica del paso de los rojos.

Muy cerca de Majadahonda se divisa la ridícula postura en que quedó un gran carro de asalto ruso, deshecho por nuestros cañones y cuyo color verde botella intenso, va desapareciendo en la intemperie. A su alrededor se ve el rastrojo quemado y los cadáveres de sus ocupantes. En todas partes aparece vivo el recuerdo de la guerra.

Bajamos por la carretera de la Coruña desde «Las Rozas» a Puerta de Hierro. Al llegar al kilómetro 5, bajamos el coche, y seguimos a pie, pues se oye un ligero paqueo, desde la pared de la Casa de Campo.

Visito la Cuesta de las Perdices y la Casa Roja hasta el Puente de San Fernando. Queda bien grabada en la memoria la estampa de Pozuelo, en donde las casas aparecen deshechas por la metralla y los árboles rotos.

Impresiona contemplar el panorama urbano de Madrid, estando de espaldas a la Sierra, viéndose en primer término la barriada de Cuatro Caminos.

Estamos en el corazón de la Ciudad Universitaria. Desde el Clínico al Instituto Cajal, sus trincheras están muy cerca a las nuestras. Desde junto al cementerio de San Isidro contemplamos el Seminario, la iglesia de San Francisco y el Palacio Real, cuyos edificios parece se nos echan encima y desde los cuales hacen fuego los rojos.

Finalmente llegamos por Caraban-

«La disciplina no se improvisa, porque la disciplina es una cultura. La voluntad y el deseo de obedecer alegremente y con fé solo pueden conseguirse como consecuencia de un largo y complejo proceso espiritual. Los que no posean hoy la disciplina no podrán tenerla, subitamente, a la mañana siguiente. La capacidad del Ejército para las más grandes empresas y los más heroicos sacrificios, se la presta, con el amor patrio, la virtud de la disciplina».

Que no se me diga, ni se pueda creer, que solo diste tu dinero a impulsos del miedo, cuando los aviones rojos bombardeaban a Mallorca. La guerra no ha terminado, pero tu desprendimiento parece que sí.

chel a Villaverde y contemplamos a poca distancia las líneas enemigas.

Termino mi visita subiendo al Cerro de los Angeles, lugar donde se libró el duro combate hace pocos días, y hoy completamente tranquilo. Aun se ven cadáveres de rojos, insepultos. Abandono esta posición ya muy atardecido, dando por terminada mi visita.

La mejor impresión me la ha producido el espíritu y moral de nuestras tropas, que no puede ser más elevado. Están esperando impacientes la voz de mando para lanzarse como un torbellino a la lucha.

Servicio de Radio Mallorca

Noticias radiadas anoche

Detención de unos fabricantes de armas

Lisboa.—Cuando intentaban pasar la frontera franco-belga, han sido detenidos dos fabricantes de armas, con dos camiones de ellos, que llevaban para entregar a los rojos españoles.

Las bombas de Lisboa, obra de los comunistas

Lisboa.—Se confirma que los atentados terroristas cometidos anteaer, consistentes en la explosión de diversas bombas—una de ellas en un vagón cargado de gasolina—fueron obra de los comunistas, que en Portugal, como en todas partes, traman en la sombra sus siniestros designios. El atentado ha producido en todo el país un efecto completamente contrario al perseguido por sus criminales autores, pues se nota una enorme reacción anticomunista y una general protesta contra las salvajadas de los que obedecen órdenes de Moscú. Prueba de que los atentados eran obra de los extremistas españoles es que las emisoras rojas de España, especialmente la de Barcelona, dieron cuenta de las explosiones antes de producirse éstas.

Lo que abandonaron los rojos

Sevilla.—En unos reconocimientos realizados en los sitios donde se libraron los últimos combates, los nacionales han encontrado ocho cadáveres rojos y crecidísimo número de pistolas, ametralladoras, fusiles, bombas de mano y toda clase de material de guerra y sanitario abandonado por los comunistas en su huida. Unos ingenieros que estaban tendiendo una red encontraron también abundante material, entre el cual había tres camillas en perfecto estado.

Ponen en libertad a los presos para enviarlos al frente

Valencia.—El Gobierno rojo decidió liberar a 18.000 prisioneros para enviarlos inmediatamente a los frentes de combate.

Se confirma la sublevación de los campesinos de Valencia

París.—Se confirma plenamente que en la provincia de Valencia, los campesinos se han sublevado contra el Gobierno rojo. Este celebró un Consejo, al final del cual uno de los ministros confirmó vagamente la noticia. Los campesinos protestan de que se les tomen las cosechas. Parece que la sublevación, que no ha sido dominada, va extendiéndose a las tierras de Cataluña.

Manifestación de protesta contra el bárbaro atentado de Ceuta

Tetuán.—Con motivo del cobarde atentado contra un buque en el que los peregrinos moros iban a emprender su anual viaje a La Meca y del canallesco bombardeo realizado por dos aviones rojos contra la plaza de Ceuta, en la que produjeron numerosas víctimas, especialmente mujeres y niños, se celebró ayer en esta ciudad una grandiosa manifestación de protesta por el vil atentado y al mismo tiempo para expresar la alegría de que en él hubiera resultado indemne S. A. I. el Jalifa de la zona, al que un incidente verdaderamente fortuito impidió estar en el lugar previsto—el del atentado—en el momento en que éste se perpetró, quedando así frustrados los criminales deseos de sus autores. La noticia del bombardeo de Ceuta por la aviación roja, produjo hondo pesar y justificada indignación, especialmente por tratarse de una población civil completamente alejada del frente de combate, por lo que se ve claro el único deseo de los canallas rojos de producir víctimas entre los pobres ciudadanos indefensos. Toda la zona en pie, con absoluta unanimidad, se desbordó en sus manifestaciones de adhesión a S. A. I., exteriorizando su protesta por el inicuo atentado. Tetuán, la capital del Protectorado, vió ayer una de las más espontáneas y simbólicas manifestaciones que registra su historia. La población toda, sin distinción de razas ni de ideas, en emocionada comunidad de españoles y musulmanes, expresó de manera clara y contundente cual es su sentir en las históricas horas actuales. Ante la salvaje fechoría, unimos nuestra voz a la indignada del pueblo musulmán y juntamos nuestros aplausos a los fervorosos tributados a S. A. I. el Jalifa, en el vibrante homenaje que hoy le tributa todo Marruecos.

La manifestación celebrada ayer fué presidida por las altas autoridades españolas y a ella se sumó todo Tetuán, sin distinción de clases. El comercio, atendiendo a la invitación de la Cámara Oficial, cerró sus puertas. La manifestación pasó por la Alta Comisaría, donde recogió a las autoridades. Con el Alto Comisario, estaba el heroico general Aranda, defensor de Oviedo, quien a la manifestación traía la representación de la verdadera España para sumarse al homenaje. Seguidamente, el cortejo se puso en marcha, dirigiéndose a la residencia de S. A. I. En la plaza de España se formó el grueso de la manifestación. Al llegar al Palacio del Jalifa, penetraron en él las autoridades. Tras los saludos de rigor, y de abrazar S. A. I. al general Aranda, el Alto Comisario pronunció un discurso, expresando a S. A. I. la protesta del Gobierno nacional por los criminales atentados cometidos y la satisfacción de España entera por haber resultado indemne su augusta persona. Terminó con vitores a España y al Jalifa. Seguidamente, el Jalifa dió las gracias por el homenaje que se le tributaba, vitoreando a España y a Franco.

Seguidamente, S. A. I., teniendo a su derecha al Alto Comisario y a su izquierda al general Aranda, presenció el desfile del pueblo, que le rindió emocionado homenaje. El desfile duró más de una hora.

Movimiento en el frente Norte

San Sebastián.—Hoy ha habido algún movimiento en el frente del Norte y han funcionado con más rapidez y con más intensidad los cañones que durante los días anteriores habían demostrado relativa calma. La aviación ha efectuado también algunos vuelos de reconocimiento llegando a sus bases perfectamente y comunicando sus buenas impresiones. Se voló en reconocimiento por la parte de la región alavesa.

Discurso de Hitler esperado con interés

Berlin.—El día treinta de este mes el Führer Canciller de Alemania pronunciará un discurso cuya importancia promete ser trascendental.

La prensa francesa ataca al gobierno

París.—La prensa francesa continúa atacando al gobierno de Blum por la propaganda que se hace en territorio francés acerca del movimiento comunista de España. Además se le ataca también por permitir el paso de voluntarios, para luchar al lado de los rejos españoles, concediéndoles toda clase de facilidades para el paso por la frontera franco-catalana.

Azaña discursó

Lisboa.—Azaña pronunció un discurso en el ayuntamiento de Valencia.

Severas medidas del gobierno portugués

Lisboa.—Como es sabido se produjeron varias explosiones de bombas en Portugal. Una de ellas alcanzó el edificio de Radio Club Portugués, pero gracias al patriotismo de los trabajadores portugueses ha sido posible poner la emisora en marcha en el plazo de 24 horas.

Hoy se han vuelto a producir dos explosiones y se ha reunido por este motivo el consejo de ministros, el cual tiene la confianza de la Cámara por completo, como también cuenta con el apoyo de todo el partido nacional. Se acordó tomar severas medidas con el objeto de reprimir y acabar de una vez con tales hechos terroristas. Se acordó con la venia de todos que las medidas a tomar fuesen las más enérgicas por extremas que fuesen.

Su Santidad ha mejorado

Ciudad del Vaticano.—Después de muchos días de no poder conciliar el sueño, esta noche durmió el Santo Padre, cerca de hora y media sin interrupción. Por la mañana le visitó su médico de cabecera Doctor Milani, el cual le hizo un reconocimiento. El Papa ha abandonado la cama para asistir a la Santa Misa y tomar la Sagrada Comunión. Ofreció la misa y sus oraciones al alma de su antecesor Papa Pío XV, del cual se celebraba el aniversario de su fallecimiento. Después recibió la visita del Cardenal Pacelli con el que despa- chó.

Día de descanso en los frentes

El capitán jefe de la Oficina de Información y Prensa de Salamanca nos comunica para su mayor difusión por prensa y radio lo siguiente:

Día de calma completa en los frentes, lo que hemos aprovechado para efectuar un viaje de reconocimiento para ver la situación de los mismos. Los soldados están entregados al más completo descanso con gran alegría y satisfacción. Algunos están jugando, el espíritu de estos juegos es verdaderamente infantil, olvidándose por completo de que a pocos palmos de donde están jugando tienen la verdad de la lucha. Están completamente tranquilos, con aquella tranquilidad que sienten todos aquellos que tienen el deber cumplido. Hacen ejercicio y hablan de todo menos de la guerra. Así están en Villanueva del Castillo, así en Valdemorillo, en este último pueblo donde se han visto, imponentes llamas que se alzaban a gran altura y que seguramente eran producidas por la quema de algún depósito de municiones. A juzgar por la detonación que se oyó debió ser por la explosión de potentes bombas de aviación. La iluminación duró varias horas.

Se nota también rastros de la guerra en la Iglesia de Brunete en la que se nota la desolación más completa. En este templo ha recibido por primera vez la entrada en la Iglesia Católica y por lo tanto ha recibido las aguas bautismales el soldado de ingenieros Voltaire y que desde hoy se llamará José M.ª Voltaire. Es este soldado hijo del alcalde de Alcazar de San Juan, hombre rudo y izquierdista que jamás bautizó a ninguno de sus hijos.

EL GENERALISIMO FRANCO ha pensado también en el divertimento de los moros y para ellos se han improvisado tabernas morunas en los alrededores del frente en donde operan y allí se sirve un riquísimo té confeccionado con hierbas buenas de las riberas del Manzanarés. En estos cafés actúan también bailarinas moras.

Paga con la vida un intento de profanación

Tetuán.—Ayer intentó profanar el santuario de Nuestra Señora del Cerro un jefe de una patrulla roja que se retiraba ante el avance de nuestras fuerzas en la región asturiana. Al encontrarse en la puerta del santuario cayó muerto instantáneamente como tocado por un rayo. Sus acompañantes quisieron reanimarle pero pronto se dieron cuenta de que su cuerpo era cadáver. Los que componían la patrulla dejaron abandonado ante la puerta del santuario el cadáver de su jefe.

Declaraciones de unos comunistas franceses

París.—«Le Jour» publica unas declaraciones de cuatro comunistas franceses que regresaron hace dos días de España que combatieron en las filas de los rojos. Estos cuatro comunistas dicen que el número de franceses víctimas de las atrocidades de los rojos es considerable de tal modo que resulta imposible calcular con exactitud el número de víctimas. Añaden, en Madrid no se trata ya de una guerra civil, sino de una verdadera caza del hombre, pues todos los que luchan en el frente tienen una pistola soviética que les amenaza constantemente. Y todos aquellos que retroceden en la lucha son muertos por la espalda. Uno de los primeros responsables es una jefe comunista que se encuentra al frente del Estado Mayor de Albacete. Los comunistas declararon que fueron engañados al reclutarlos, pues lo que ellos quieren es trabajar con tranquilidad y ahora comprenden que el comunismo no les puede dar lo que desean.

Complot abortado

Lisboa.—Portugal ha hecho abortar un complot comunista. Hasta el jueves no se han tenido noticias ciertas de lo ocurrido en Portugal, perpetrado por elementos comunistas extraños al país y gente indeseable huida de España. Este movimiento fué rápido, según detalles recogidos, debía iniciarse al estallar simultáneamente en diferentes partes del territorio bombas explosivas que debían anunciar que el citado movimiento debía ser secundado rápidamente. La señal fué cumplida, tratando entonces de echarse a las calles algunos grupos que fueron duramente castigados por las fuerzas del ejército. El pueblo portugués RESPONDIO de una manera admirable en vista de las medidas adoptadas por el Gobierno conocedor de lo que había preparado. Se hicieron bastantes detenciones entre ellas algunos inspiradores y autores materiales de la revuelta. La tranquilidad pública, así como la situación de las poblaciones es completa.

Después de los bárbaros atentados, miles de personas salieron con fervor patriótico a las calles manifestándose todo Portugal, felicitando después al Gobierno y a las tropas que de una forma tan segura han sabido velar por la seguridad de la Patria.

Miaja requisita vehículos para evacuar la capital

Madrid.—La evacuación no puede

hacerse por la carencia de vehículos. El General Miaja dictó disposiciones para requisar todos los vehículos para la evacuación de la capital.

La emisora de Barcelona se adelanta a los atentados

Londres.—La emisora de Barcelona ha lanzado la noticia de los atentados de Lisboa antes de haber hecho explosión las bombas, a consecuencia de las cuales resultaron 26 muertos todos ellos de la clase obrera.

Una información de "Radio Requeté"

Información recibida por la estación del Departamento de la Comandancia General instalada en Radio Requeté en el frente de Madrid, «El eco de las trincheras».—Vamos a dar lectura un comunicado de guerra de nuestro colaborador Hernández. En todo el sector que abastece el flanco derecho donde los comunistas pretendieron ayer a todo trance abrir un boquete, el día ha transcurrido con absoluta normalidad.

La aviación roja hizo algunas incursiones arrojando algunas bombas en la plaza de Getafe, sin más consecuencias que asustar a los habitantes de la citada población. En el Cerro de los Angeles hubo tranquilidad completa. Por la noche, como de costumbre, ligeros paquetes. En vista de la derrota que sufrieron en el Cerro no se oyó ni disparos de fusil, ni se vió tanque alguno, pues el enemigo replegó en sus posiciones sin dar señales de vida. Nuestras fuerzas ayer se dedicaron a enterrar los montones de cadáveres abandonados por los rojos en su huida. Nuestra aviación aprovechando el día espléndido, efectuó un raid de eficacia en Madrid. Se pudieron apreciar en la capital tres incendios provocados por las bombas lanzadas desde nuestros aviones. La azotea del Palacio de Bellas Artes fué duramente batida.

Nuestros carros de asalto han hecho callar a los rusos. En uno de éstos, que fué apresado, se encontraron ciertos documentos. Fué apresado el coche del general rojo Uribarri, que presentaba muchos desperfectos ocasionados por la metralla de nuestra aviación. Se cogió también una gran bandera de las juventudes comunistas, que sobre fondo rojo llevaba los emblemas comunistas en blanco. Los rojos abandonaron en su huida tres tanques franceses. Ello es una prueba más de la intervención o mal llamada neutralidad del Gobierno Blum. Este material francés estaba abandonado y ahora ha sido aprovechado y enviado a España. La guerra, para algunos, es un negocio o lucrativo.

Comentario lógico al discurso de Azaña

Valencia.—El señor Azaña, en el último discurso que pronunció, dijo que el actual conflicto español fué preparado algunos meses antes en trabajos ocultos y por varias naciones extranjeras.

Por si Azaña lo ha olvidado, vamos a refrescar su memoria: El Komintern, en sesión celebrada el 26 de Febrero de 1935, acordó las normas y métodos que debían seguirse para provocar la revolución española, que eran las siguientes:

Exigir la dimisión del señor Alcalá Zamora.
Medidas vejatorias para la oficialidad del Ejército.
Destrucción de todos los conventos e iglesias.
Transformar el Marruecos español, en un Marruecos soviético e independiente.
Nacionalización de las industrias y bancos.
Supresión de la burguesía.
Establecimiento de un régimen de terror.
Establecimiento de las milicias armadas rojas.
Implantación de la dictadura del proletariado.
Como se ve, lo dispuesto por el Komintern, ha sido cumplido íntegramente. Por que Azaña no demuestra lo infundado de la denuncia hecha por Alcalá Zamora en el periódico «Journal de Genève», en la que dijo que el Frente Popular español había triunfado en las

últimas elecciones debido, tan sólo, a amaños e irregularidades?

Azaña, no quiere admitir que su gobierno es materialmente prisionero de Moscú. Sin embargo ¿por qué no trata de explicar cuál es la verdadera misión del embajador ruso Rossemberg y de los doce generales soviéticos que están en la zona roja? Cuatro milicianos franceses huidos de la zona española marxista acaban de declarar que los oficiales rusos en el frente de combate disparan sobre los milicianos que tratan de retroceder. Y si simples oficiales rusos tienen derecho de vida y muerte sobre los milicianos ¿cuál será el poder de esos generales moscovitas? Todo eso es lo que, debería explicar el señor Azaña, pero estamos seguros de que no lo hará.

Continúa el avance en Málaga
Gibraltar. — Comunican de Málaga

Alocución del general Queipo de Llano

Pues señores, la han tomado ahora con Marbella y algunas radios dicen que sus tropas resisten en Marbella y luego, otras van diciendo los éxitos que han obtenido. Yo creo que podemos señalar estos éxitos lo mismo que en Porcuna y en Lopera a pesar de lo cual dicen con el mayor cinismo que han obtenido éxitos en Marbella, entre otras cosas añaden que las tropas han tenido que quedar situadas en Marbella por la gran resistencia que han encontrado; pero ¿cuando nos habeis combatido? si desde Estepona, no habeis dejado de correr ni un instante en dirección a Málaga y tan solo no os detuvisteis en Marbella.

Si yo detuve mis fuerzas en Marbella, fué porque así lo encontraba conveniente. Dicen en otro lugar del parte que nos han hecho mil bajas. Esta gente vive siempre al amparo de la mentira; y por eso sufren tantos descalabros. Por eso, el otro día, a consecuencia de una mentira que lanzaron por sus radios hizo que cayeran en nuestras redes, un capitán y 4 anarquistas. Según Gibraltar, las tropas nacionales, fueron rechazadas en Marbella por los gubernamentales y se hallan a varios kms. de Marbella. Luego dicen que sus baterías dispararon contra nuestras fuerzas; yo puedo asegurar que no dispararon ni un solo cañonazo y que si dispararon alguno, no lo percibieron ni en la misma capital malagueña y tampoco estos disparos se nos hicieron a nosotros sino que dispararon contra los barcos y fueron uno o dos cañonazos y nada más. El fuego de sus baterías, hace tiempo que no lo percibimos. Hacen bien pues en el Carpio, en ocasión de haberles tomado una pieza de artillería fueron fusilados por los rojos, los oficiales que los mandaban y de aquí, que no hagan fuego de cañón y solo deesen esconder sus piezas que no disparan para que no se las quitemos en caso de que las descubramos.

Las fuerzas que operaban en Estepona, huyeron en dirección a Málaga, pero dicen ahora, principalmente la radio de Gibraltar, que los rojos tienen la intención de recuperar estas posiciones que les hemos quitado. Proponen mucho; pero realizan poco. Si quieren venir por aquí, que vengan. Después dice Gibraltar que ante la imposibilidad de conquistar más nuestras fuerzas y en vista de la resistencia que se les hacía en Fuengirola, tuvieron que quedar en Marbella; pero hombre, por Dios, si hoy mismo, una compañía, efectuando un paseo, se alejó a unos 14 kms. y descubrió a lo lejos, 32 camiones y un carro blindado, los cuales, al percibir la presencia de nuestras fuerzas, salieron corriendo hacia el interior de la Sierra. De manera, que si la resistencia que nos ponen es esa, será fácilmente vencible. La mentira, es la única arma que los marxistas manejan con destreza; pero las otras armas, al enfrentarse con hombres que saben lo que defienden, huyen desesperadamente.

Los marxistas comprenden que son los causantes de esta guerra y aunque la vean perdida son tan cobardes, que no son capaces de presentarse a nosotros para ver de terminarla.

que los nacionales no han ocupado la población de Fuengirola, pero en los partes nacionales no se había mencionado ninguna vez la toma de la citada población. Pero lo cierto es que los nacionales continúan avanzando en la citada provincia, sin haber tenido, hasta ahora, ningún tropiezo.

Orden a la flota nacional

Salamanca.—La flota nacionalista recibió orden de detener y registrar a todos los buques dentro de las aguas jurisdiccionales. En virtud de ello, siete barcos del gobierno de Valencia fueron obligados a entrar en Ceuta.

La respuesta de Alemania a la nota franco-británica

Berlin.—La respuesta de Alemania a la nota franco-británica estará terminada a fines de la próxima semana.

No se atreven a luchar abiertamente por eso hicieron el atentado contra aquel barco de los marroquines y con lo cual corrió grave riesgo la vida del Galifa. Con este motivo se han celebrado grandes manifestaciones de adhesión al Galifa.

En una de ellas iban las autoridades de nuestra zona los cuales se han presentado ante el palacio del Príncipe para rendirles su homenaje al cual me adhiero y siento con él, el que la canalla roja haya puesto en peligro su vida celebrando el que nada le haya pasado. Lo mismo hago extensivo al capitán Botelho y a su noble pueblo portugués, modelo de disciplina y organización y a la emisora de Radio Club pretendió la canalla roja destruir con las ideas nefastas que siempre se llevan y con el deseo de acobardar al noble pueblo portugués. ¡Honor a Portugal! Noble nación que cuanto más es azotada por la canalla marxista, más alto tiene su nivel moral y más a nuestro lado se encuenra para luchar un día contra el comunismo universal; pero yo tengo que hacer una declaración porque ha sucedido en Portugal lo mismo que sucede en España. Cuando nos tienen que atacar, nos avisan con anterioridad y dicen antes de efectuar el ataque, la victoria que han obtenido y las bajas que nos han hecho; pues bien, antes de efectuarse el ataque la emisora de Radio Club, ya dijeron por sus radios que había ocurrido algo serio en Lisboa por lo que seguramente, se hizo este atentado obedeciendo órdenes de esta canalla marxista, dirigida por este malvado de Rossemberg que es el amo, que es quien manda en la zona ocupada por los rojos. Seguramente que uno de los propósitos de ese criminal, era hacer callar al Radio Club Portugués, que desde el principio de esta campaña, se puso al lado de la razón y de la verdad. Afortunadamente, se ha salvado esta emisora y aunque los daños ocasionados eran muy serios, en 24 horas, se ha puesto en marcha, pues se han encontrado obreros entusiastas y dignos que no han tenido inconveniente en trabajar toda la noche para poder comunicar con el pueblo y lanzarse en su campaña contra la canalla marxista.

Nosotros, juntamente con todos los pueblos civilizados, tenemos que lanzarnos contra estos que no tienen alma ni conciencia y que acuden a cualquier barbaridad para lograr sus intentos; pero todos estamos contra ellos y pronto, muy pronto, se ha de acabar; mucho más pronto de lo que muchos creen.

«Le Figaro» dice que Francia ha comprado 1.500 toneladas de trigo; pero añade, que ha dado salida a dicho género en dirección a otro país. Seguramente, ya sabemos por donde ha salido este trigo. Ya no se conforman con mandarles material de guerra y voluntarios sino que ahora les mandan comestibles que para ellos ha de servir como una de las armas más eficaces. Aunque la cámara y el senado haya votado la no intervención, el gobierno Blum continúa con su misma política sintiendo a los rojos de todos los elementos indispensables.

PROTECTORA

Hoy y todos los días

de 3'30 tarde a 11'15 noche

¡Una película excepcional!

En la que se hallan fundidas las más escalofrantes escenas de misterio, con las más cómicas situaciones

LAS SIETE LLAVES

EN ESPAÑOL

con GENE RAYMOND Y MARGARET CALLAHAN

RIGUROSO ESTRENO EN PALMA

Un Film RADIO... Naturalmente!

¡Intrigante!

La radio CNT de Madrid ha anunciado que no está dispuesta a seguir por más tiempo bajo las órdenes de los republicanos que durante tanto tiempo fueron los paladines de la vieja política y que los anarquistas están dispuestos a exterminar de una vez a todos estos dirigentes en el caso de que no se conduzcan por otros derroteros. La CNT está dispuesta a acudir a la violencia si ello es preciso.

En el día de hoy, poco movimiento en el ejército del norte. Tiroteos de fusil y de cañón como de costumbre. En el ejército del sur nuestras fuerzas han ocupado Escuzar, Ventas de Huelva, Coin y Alhama de Granada. La operación la ha efectuado una columna al mando del teniente coronel señor Baturones. Este ha llegado rápidamente sometiendo a las fuerzas a una marcha rapidísima con el fin de apoderarse de la posición antes de que llegasen refuerzos a los rojos. Los objetivos por lo tanto, han quedado completamente cubiertos. La columna de Balmer Tom: caminaba por el oeste con objeto de efectuar un movimiento envolvente y colocarse a la retaguardia de Alhama. Ha tenido que ser rapidísimo el movimiento, pues acudían refuerzos. Efectivamente, ha llegado un batallón de infantería de marina al mando de Braulio Fuentes. Llegaba en socorro de la población y se le ha atacado de una forma violentísima destruyéndole completamente el batallón. Se les han cogido 46 muertos, 29 prisioneros de infantería de marina, entre ellos se encontraba un capitán y además otros dos capitanes y tres tenientes de la misma arma. Los capitanes Antonio Pérez Conte y Antonio Moisés y los tres tenientes han resultado muertos también; dos de ellos no han podido ser identificados y el otro se llama Antonio Saavedra. Todos ellos llegaban de Cartagena y el coronel que les mandaba se dio a una desesperada fuga, dando con ello un bonito ejemplo a sus soldados. Entre el material recogido, que no ha podido ser recitado, figuran treinta fusiles Mauser, un fusil ametrallador, treinta cajas de granadas de mano. El enemigo ha quedado deshecho y el espíritu de nuestras tropas magnífico.

El general termina su charla dando la lista de donativos del día de hoy.

Habla España

Servicio Radio E A F. — Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

Conviene no dejar sin comentario ninguna de las palabras que el Jefe del Estado Generalísimo Franco pronunció al inaugurar esta emisora. A este fin el profesor don Miguel Peral dará una serie de conferencias breves, de ilustración de los conceptos, que forman su fondo y que son la base del Movimiento Nacional. Serán tales conferencias, muy interesantes para conocer la formación del nuevo Estado.

Algunas versiones sobre la muerte de don Miguel de Unamuno por los rojos.— Los rojos en su afán de demostrar que las personalidades del arte de la belleza y de la historia, están con ellos, sus radios y prensa continúan divulgando patrañas. Así se han dicho las cosas más pintorescas sobre la muerte de D. Miguel de Unamuno. Un periódico marxista decía que el gran escritor había muerto en la prisión y La Vanguardia de Barcelona, sabiendo lo que decía le niega hasta el talento.

Se advierte malestar entre los campesinos valencianos.— Los campesinos de Valencia hartos de que se les arrebatase los productos que a fuerza de tantos trabajos consiguen de la tierra, empiezan a exteriorizar el disgusto que desde hace tiempo se va apoderando de ellos. Los humildes labradores son los primeros en darse cuenta del engaño con que han pretendido ilusionarles los dirigentes socialistas. En Valencia sobre la carga local tienen que sufrir la del Gobierno de Madrid, que les expolia con sus inicuas gabelas. La región valenciana tenía que ser la primera en exteriorizar su intenso desagrado, y lo que hace días fueron solo palabras de indignación en los mitines agrarios, se traduce ya en manifestaciones impetuosas, en airadas protestas que el Gobierno valenciano se esfuerza en contener a duras penas.

El periódico «La Voz» de Madrid, recoge entre líneas este estado del agro de Valencia y reconoce que tiene la culpa de tal actitud la intolerante política de descuidar a los labradores obli-

gándoles a que den sin pagarles todo lo que consiguen del suelo.

Una argucia que utilizan para pasar de Francia a Bilbao.— La «Petite Gironda» del día 17 ha publicado lo siguiente:

Bayona 16 enero.—Un diario de París publicó el sábado un despacho fechado en Bayona, en el cual se dice: La ciudad está infestada de milicianos venidos la mayor parte de Barcelona y esperando llegar a Bilbao, pero tratan de correr en el viaje el menor riesgo posible. En efecto, si ellos embarcan en uno de los barcos del Gobierno de Valencia los patrulleros de Pasajes y San Sebastián podrían cortarles su viaje. Algunos de ellos han imaginado una estratagema que no pueden realizar más que con la complicidad de un médico local. Invocan su estado de salud para obtener un certificado que les permita hospitalizarse en uno de los hospitales de Bilbao. Provistos de este viático los barcos neutrales pueden tomarlos a bordo y desembarcarlos en la capital de Euzaa di sin infringir las prevenciones del Comité de no intervención.

Por nuestra cuenta hemos de agregar a esta información del periódico francés que es exacto que Bayona está invadida por milicianos venidos no se sabe de donde. Están allí desde hace unos días, pero ciertamente no todos tienen la intención de alcanzar Bilbao y mucho menos de ir al frente.

Lo que dice nuestro corresponsal.— Nuestro corresponsal especial dice: De virnes a viernes pocas novedades se han registrado en el frente de Madrid. Empezó esta semana con nuestra operación victoriosa para apoderarnos del vértice de Cumbres que se llevó a cabo con gran facilidad resultándonos completamente gratuita porque el enemigo que tanto nos había molestado en días anteriores con su fuego de cañón y amenazas de ataque desde Villanueva del Pardillo y las Rosas huyó desesperadamente apenas vió a las fuerzas de Asensio desplegar en maniobra estratégicamente efectuada.

Los intentos de golpes de mano enemigos en la Ciudad Universitaria y Palacete de la Moncloa, fueron rechazados brillantemente por nuestros soldados. Pero el hecho saliente de la semana, es el ataque perfectamente preparado que se hizo sobre el Cerro de los Angeles, donde hemos obtenido una de las victorias más rotundas que se han registrado en el frente de Madrid. La cantidad de muertos que el enemigo abandonó en el mismo sobrepasa la cifra de trescientos. El material que se les tomó también es de mucha importancia. Se vieron bastantes rojos que se tiraban de cabeza por la ladera del Cerro que da al Henares. La persecución de los marxistas por nuestros bravos soldados del frente de Madrid se prolongó hasta 3 kilómetros más allá del Cerro. La prueba del quebranto del enemigo la da el hecho de que durante los días siguientes a la operación no se ha movido el enemigo, limitando su actividad a algunos ataques sin consecuencias. En cambio nosotros hemos demostrado nuestra actividad en Valdemorillo, donde el jueves les volamos el depósito de municiones.

La semana termina con la presentación en nuestras líneas de un número crecido de milicianos rojos, mucho mayor que en semanas anteriores. La respuesta de nuestras tropas a la operación marxista en el Cerro de los Angeles ha resultado de positivos efectos y no hay que olvidar que esta semana es el resultado de un descanso de nuestras fuerzas. Entretanto se preparan otras operaciones que serán otros tantos éxitos para el Ejército de Franco.

Se prohíbe fumar de balde.— La Gaceta de Valencia, publica en su número de ayer una orden reclamando el abono de todos los envíos de tabaco que se han hecho, tanto a la vanguardia como a la retaguardia, añadiendo que los próximos pedidos no se satisfarán si no se abonan previamente sus importes.

Muchos creyeron que sería una fuente de ingresos la incautación de la Arrendataria de Tabacos conseguida bien fácilmente con sólo ocupar los depósitos y existencias de la Compañía. Tanto y también lo han hecho que los que el Gobierno marxista ha tenido que dar esta orden de ayer, temiendo que la Tabacalera le ocasionase considerables gastos en vez de aportarles pingües beneficios.

El heroico comportamiento de siete oficiales rumanos.— Hace aproximadamente mes y medio que una comi-

sión de oficiales rumanos acompañó al príncipe Santacecilia portador de una espada de homenaje al General FRANCO, demostrando con esto su simpatía hacia la causa nacionalista española y dando muestras, Rumania, de su solidaridad con nuestro movimiento. Los siete oficiales rumanos no volvieron a su país y se alistaron como simples legionarios en nuestro glorioso Tercio Extranjero y en prueba de su espíritu heroico está que sólo quedan en la línea de fuego tres de los siete gloriosos oficiales que vinieron a luchar junto a sus hermanos de armas españoles. Dos muertos y dos heridos. De los primeros uno es Jhon Ibot, Doctor en Derecho, Comandante de la Guardia de Hierro y Vicepresidente del Partido Nacionalista rumano. «Todo por la Patria», el otro es Mareni Teniente del Ejército rumano. Los dos oficiales heridos son, Beuicatoff y Nicolás Totoff, a los que fervorosamente deseamos un rápido restablecimiento.

Con gran emoción damos a la publicidad esta noticia, la abnegada conducta de estos oficiales del Ejército rumano sirve para estrechar aún más los lazos de íntima amistad y cordial simpatía que nos unen al noble pueblo de Rumania del que tan generosas pruebas de solidaridad moral está recibiendo constantemente la causa de la Salvación de España. Nuestra veneración a los dos héroes caídos gloriosamente que hacemos extensiva a sus cinco compatriotas que luchan con nosotros en defensa del ideal común.

Los que desertan de las filas rusas.— En un vapor llegado a Marsella el día 15, entre los 280 pasajeros que llevaba, llegaron 12 milicianos pertenecientes a la Brigada Internacional, manifestando su gran indignación contra el gobierno ruso de la España marxista, a causa de los malos tratos de que han sido objeto. Manifiestan públicamente, sin embargo ni rodeos, que incluso si pudieran, se trasladarían a las filas de los ejércitos del GENERAL FRANCO.

TODOS LOS ESPAÑOLES DEBEN AGRUPARSE JUNTO AL GENERALÍSIMO, PORQUE EL SE ACERCA A TODOS RECLAMANDO LO QUE LES UNE Y NO LO QUE LES SEPARA.

¡UNA PATRIA, ESPAÑA UN CAUDILLO: FRANCO!
¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA ESPAÑA!
¡VIVA FRANCO!

Ultimas noticias

Madrid.— Esta mañana se reunió la junta de defensa de la capital bajo la presidencia del general Miaja. La discusión versó especialmente sobre el asunto del abastecimiento. Con el fin de facilitarlos, se resolvió que los comerciantes se abastecieran fuera de la capital. La comisión nombrada para la evacuación de la capital, quiere lograrla cuanto antes por creer que ella facilitaría el abastecimiento. Naturalmente, si se deja la ciudad desierta, no habrá que abastecerla. El comunicado de Madrid, termina diciendo que se ven continuamente por las calles cortejos fúnebres que acompañan a los milicianos muertos en el frente.

Acercas de la evacuación, está claro, que de lo que se trata, es de evacuar Madrid para a la población civil indefensa llevarla de una capital a la otra para que sirva en todas partes de parapeto a los cobardes y que el General Franco, llevado de sus sentimientos humanitarios, conceda por doquier zonas neutras para refugio de los no combatientes que podrían ser aprovechadas por los combatientes; pero la gente prefiere morir en Madrid a hacerlo de frío o de hambre en cualquier carretera.

Respecto a lo que dicen de los entierros, es casi seguro que se tratará con seguridad, no de entierros de milicianos, como dicen, sino de los dirigentes; pues los milicianos los abandonan en el campo y tenemos que enterarlos nosotros. Hasta en la muerte desmienten su cacareada democracia.

Recibimos la noticia aún no confirmada, de que un dirigente marxista español está muriendo en París de un cáncer en la garganta. Dios castiga en la tierra.

Moscú.— El bombardeo que se efectuó a la emisora de C. T. I. G. L. Radio Club Portugués, se efectuó con el objeto de acallarla para siempre. El objetivo se cumplió plenamente. La emisora que funciona en estos momentos no es la verdadera, es otra que está situada en los alrededores de Lisboa y que funciona con el mismo indicativo. La

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Domingo 24 Enero a las 3 tarde

Grandioso Festival Gimnástico Taurino

Exhibición de ejercicios de gimnasia y nuevos juegos Infantiles por una selección de Flechas.

¡Desfile a la antigua Usanza!

2 HERMOSOS Y BRAVOS NOVILLOS 2

Para MALLORQUITO y SACAMONTES

Gremio de Comestibles y Similares

De la Organización Nacional-Sindicalista

San Miguel 191, bajos-Palma

Habiendo recibido cotizacione de ciertos Artículos y con el fin de que cada Socio (y los que quieran serlo) los conozcan y puedan formular pedido de los que deseen, URGE que pasen a dicho objeto por el Local Social, los días 22 y 23 cts. de 9 a 12 y de 4 a 7 tarde y el 24 hasta las 12 horas.

El Delegado Presidente, Antonio Pons Arrom.

LIRICO TODOS LOS DIAS DE 3 A 11 NOCHE

FRED ASTAIRE - GINGER ROGERS

Entusiasman al público en su nuevo film y producción 1936-37



SIGAMOS LA FLOTA

Un delirio de Electrizzantes Bailes, Un Oceano de placer

Pronto: WILLIAM POWELL y JEAN ARTHUR en su gran producción

MI EX MUJER Y YO

Son Films RADIO.. Naturalmente!

orquestra que funciona es de unos Antropófagos y está compuesta de guardias de la prevención. Piensan venir a dar un concierto en Rusia. Conviene que las autoridades de la URSS cierren sus establecimientos y almacenes de viveres porque en este caso van a ser verdaderamente antropófagos.

La orquesta que funciona en estos momentos ante el micrófono de Radio Club no es de antropófagos, es la llamada de los Aldrabsónos, los cuales piensan ir a Sevilla en el día 6 de Febrero. «Sevillaños recibibles como se merecen».

Málaga.— Los aviones nacionales bombardearon hoy la ciudad, arrojando gran cantidad de bombas incendiarias. Por la tarde otros 14 aviones nacionales la bombardearon de nuevo. Han sido movilizados todos los obreros para trabajar en las fortificaciones de la ciudad.

Madrid.— Un comunicado de la Junta de Defensa dice que la artillería nacional atacó duramente el sector Este de la capital.

Lisboa.— Con motivo de los últimos atentados terroristas cometidos, han sido detenidos 60 comunistas españoles. El consejo de ministros se reunió nuevamente con carácter extraordinario adoptando enérgicas medidas.

En el sector de Málaga, los nacionales obtuvieron éxitos parciales en los distintos frentes. Radio Madrid decía esta tarde que la capital malagueña está en peligro inminente y que todos deben empuñar las armas para defenderla.

El General Queipo de Llano ha comunicado que 30.000 hombres están prestos a marchar sobre Málaga.

En el frente de Madrid, reina calma aparente y todo hace prever que las fuerzas nacionales preparan inminentes y decisivas acciones.

Madrid.— A partir de 31 de Enero, las salas de espectáculos, quedarán requisadas y serán explotadas por la junta de espectáculos de la capital. Esta requisita, en realidad, no es más que apoderarse de lo ageno contra la voluntad de sus dueños. Los espectáculos, no son ninguna arma de guerra y por lo tanto no pueden ser requisados.

Madrid.— Los milicianos que operan en el frente de Madrid y otros frentes han comunicado que últimamente han visto volar sobre sus trincheras a unos aparatos modernísimos y que por su aspecto les han parecido alemanes. Aseguran que jamás habían visto aparatos tan modernos ni del aspecto de los que vieron.

Lisboa.— El avance efectuado el día de hoy por nuestras fuerzas en el ejército del Sur es de 34 kilómetros, lo que demuestra que el frente de 300 kilómetros que tenían se va estrechando grandemente. Por la manera de moverse las columnas en el ejército del Sur se ve claramente que su intención es la de atacar Málaga. Esta será atacada y ocupada cuando el mando lo crea conveniente. Ante todo se quieren cortar las comunicaciones de Málaga por la parte en donde todavía las pueden efectuar con facilidad, que es por la parte de Almería. Esta comunicación en tiempo no muy lejano, les será cortada y entonces los rojos no tendrán por donde huir a no ser que se arrojen al mar y por mar tampoco podrán escapar puesto que nuestra escuadra tiene el puerto bloqueado. Los rojos de Málaga se lo tienen bien merecido puesto que han hecho toda clase de crímenes y atropellos en aquella población. Málaga está próxima a caer.

Londres.— La respuesta alemana a la última nota inglesa sobre el envío de voluntarios a España, es esperada mañana.

RIALTO

Hoy de 3:15 a 11 noche

Corazones Valientes

por Robert Montgomery.

Madre Alegría

En español

Lunes.— LA HIA DEL REGIMIENTO por Auny Ondra y VARENESA.

MODERNO

Hoy de 3:15 a 11 noche

Vía Láctea

por Harold Lloid

D. Quintin, El Amargao

por Ana Maria Custodio y Luisita Esteso.

Lunes.— Stan Laurel y Oliver Hardy en FRA DIAVOLO y VOLANDO VOY.

En Palma

El segundo folleto oficial sobre las atrocidades de los rojos en el Mediodía de España

Al poco tiempo de haberse publicado el Primer Avance del Informe Oficial sobre los horrores cometidos por los marxistas en el Mediodía de España, cuyos números dedicados a la venta en nuestra península, se agotaron rápidamente, ha aparecido el Segundo Avance editado también en Sevilla.

Consta de 32 páginas y comprende una sucinta y escrupulosa relación de todos los crímenes y monstruosidades cometidas por las hordas rojas en Aljucen, Almendralejo, Antequera, Azuaga, Burguillos del Cerro, Cartagena, Castro del Río, Espejo, Granje de Torrehermosa, Ibiza, Mérida, Ronda, Santa Marta, Talavera la Real y Teba. Acompañan al texto 16 fotografías esmeradamente editadas, alusivas a crímenes, incendios y atropellos verificados, la mayor parte, en dichas localidades.

Dicho folleto se ha puesto a la venta en las librerías de esta localidad al precio de 3 Ptas. para atender, como en el primero, a los gastos de su publicación y difusión en los países de lengua española.

Función pro-Cocinas Económicas

Siguiendo la norma establecida por la entidad cultural «Juventud Declamativa Palmesana» el próximo domingo día 24 a las 5 de la tarde, celebrará en el salón teatro de la «Asistencia Palmesana» a cuya sociedad ha quedado adherida, una solemne función teatral, cuya recaudación íntegra se destinará, como tiene por norma, a la suscripción pro-Cocinas Económicas.

Pondrá en escena el hermoso drama en tres actos y un prólogo, en verso, titulado «Flor de un día».

Dado el carácter benéfico de esta función, actuará en los entreactos, la banda de cornetas del Regimiento de Artillería, galantemente cedida por el Jefe del mismo, la que deleitará con sus alegres notas, a la concurrencia que no cabe dudar asistirá a esta hermosa función teatral de carácter tan altruista.

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 23 de Enero de 1937

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Luis Moragues Cabot.
Imaginaria.—Comandante de Infantería don Tomás Masot Mayá.
Visita y Hospital.—3.º Capitán de Infantería.

Diputación

Visita

El Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares D. Trinidad Benjumea del Rey estuvo en el Palacio provincial con objeto de visitar la Oficina de la Suscripción pro Movimiento Nacional, acompañado del Jefe de Estado Mayor señor Marín y del Ayudante Sr. Vidal.

Fué recibido por el Presidente de la Diputación Sr. Obrador, Gestor Sr. Palmer, Secretario Sr. Font, Interventor Sr. Oliver y Capitán Interventor de la Junta Consultiva de la Suscripción Nacional Sr. Dezcallar inspeccionando los servicios con detención y conociendo el funcionamiento de dicha Oficina.

Ampliación

Ampliando la información referente a la última sesión celebrada por la Comisión Gestora la que acordó admitir la renuncia del Doctor Caldentey del cargo de Jefe Interino del Servicio de Maternidad del Hospital, la Comisión acordó por unanimidad hacer constar en acta haber visto con satisfacción el celo con que el Dr. Caldentey ha desempeñado su cargo, y al propio tiempo lamentar tener que prescindir de sus servicios en el Hospital provincial.

Ayuntamiento

Un mallorquín, enfermo en Mondragón

Los Requetés de Pamplona comunican a esta Alcaldía que el Falange Rafael Barreto Igary, natural de esta ciudad, se encuentra enfermo de gripe en el hospital militar de sangre de Mondragón.

Lo que se hace público para conocimiento de la familia del interesado.

Sesión de la Comisión Gestora Municipal

Anoche, a las siete, se reunió la Comisión Gestora Municipal bajo la presidencia del Alcalde don Mateo Zaforteza y con asistencia de los señores Rotger, Mesana, Bonet de los Herreros, Alabern, Cirerol, Roca, Sastre, Salleras y Fiol, Conrado.

Se lee, quedando aprobada, el acta de la sesión ultimamente celebrada.

Se acuerda aprobar varios permisos para efectuar obras particulares en el interior de la capital y en el Ensanche.

Se aprueba un dictamen de la comisión de Obras, prórogando por un año la contrata relativa a la construcción de aceras, por contribuciones especiales.

Se acuerda la construcción de alcantarillas en las barriadas de Santa Catalina y El Terreno.

Es aprobado un dictamen que modifica el acuerdo referente a la forma de pago de la finca expropiada sita en la calle del Sindicato, 140.

Se acuerda el suministro de bordillo y construcción de aceras en el Ensanche.

Queda acordado abonar dos mil pesetas a cuenta de la liquidación de la instalación de bombas en el pozo de «Son Togados».

Se aprueba una cuenta que asciende a 93 pesetas por suministro de alfalfa. El Secretario da cuenta de algunas disposiciones que afectan a la Corporación, publicadas en el «Boletín Oficial» y de un oficio de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana dando cuenta de que para sustituir a don Bartolomé Castañer Deyá, que ostentaba el cargo de vocal de la Comisión de Ensanche, ha sido designado el miembro de aquella entidad don Miguel Costa Alomar.

Y después de otros asuntos de escaso interés, se levanta la sesión.

¡COMERCIANTE!

Necesitamos varias docenas de vestidos para recién nacido. ¿No podrías enviarnos la cantidad insignificante de un metro de tela blanca, azul o rosa para confeccionar uno de ellos?

Acude sin demora a la Asistencia Social (Sección del Refugiado) Sección Femenina de Acción Popular, Agua, 2, de 10 a 1.

CURSO 1936 A 1937

Inauguración oficial

El próximo lunes día 25 del actual es el señalado para la inauguración del curso escolar 1936 a 1937, coincidiendo con la conmemoración de la fiesta del Beato Ramón Llull, titular del Instituto Nacional.

Por la mañana en la Iglesia de San Francisco habrá Oficio solemne con sermón por el M. I. Sr. D. Antonio Sancho, Canónigo Magistral y Director del Conservatorio de Música, solemnidad religiosa organizada en unión con la Causa Pia Luliana y el Seminario Conciliar que viene celebrándola como «Fiesta Escolar Luliana», desde el centenario de 1915.

Por la tarde, a las 5 y media, en el Salón de Actos del Instituto Nacional Ramón Llull se celebrará una velada literaria en honor del Martir mallorquín, que presidirá el Excelentísimo Sr. Gobernador Civil don Mateo Torres.

A estos actos, a los que hemos sido atentamente invitados, lo que agradecemos, están también invitados, según se nos ruega manifestemos, los familiares de los alumnos.

Junta Provincial de Abastos

Recibidos diversos productos alimenticios, se fijan para su venta los precios que a continuación se detallan.

Artículos

Habitas corrientes peladas para el detallista, 105'00 ptas. Kgs. Precios de venta al público 1'20 ptas. Kgs.

Piñones mondados para el detallista 600'00 ptas. Kgs.; precio de venta al público 7'00 ptas. Kgs.

Alubias pintas leonesas para el detallista 130'00 ptas. Kgs.; precio de venta al público 1'40 ptas. Kgs.

Habas finas para el detallista 105'00

ptas. Kgs.; precio de venta al público 1'20 ptas. Kgs.

Lentejas para el detallista 105'00 ptas. Kgs.; precio de venta al público 1'20 ptas. Kgs.

Garbanzos tipo 1 para el detallista 195 ptas. Kgs.; precio de venta al público 2'10 ptas. Kgs.

Garbanzos tipo 2 para el detallista 170'00 ptas. Kgs.; precio de venta al público 1'80 ptas.

Palma 22 de enero de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

Con el fin de regularizar el comercio de la patata y análogamente a lo dispuesto por esta Junta para normalizar la compra-venta de judías, se dispone lo siguiente:

1.º—Queda intervenida la total producción de patatas de los términos de La Puebla, Muro y zonas productoras, limítrofes de los términos de Inca, Llubi, Bújer Campanet, Pollensa y Alcudia.

2.º—Se establecen dos Delegaciones, una en La Puebla cuyo radio de acción comprende dicho pueblo y la zona productora limítrofe de los términos de Inca, Bújer, Campanet, Pollensa y Alcudia, y otra en Muro comprendiendo este término municipal y zona de Llubi.

3.º—Estas Delegaciones estarán constituidas por Juntas Directivas de los Sindicatos Agrícolas Cooperativa Poblense y Cooperativa Murense, respectivamente.

4.º—Las Delegaciones no permitirán la salida de partida alguna sin la correspondiente guía que registrarán dando cuenta semanalmente de las expedidas a esta Junta Provincial.

5.º—Las guías a que se refiere el párrafo anterior, serán necesarias para la circulación del artículo por lo que los no pertenecientes a las Cooperativas habrán también de solicitarlas de ellas, autorizándose a las Delegaciones para cobrar por su expedición hasta una peseta por cien kilogramos de mercancía o fracción.

6.º—Los Presidentes de los Sindicatos de La Puebla y Muro se pondrán de acuerdo para nombrar en conjunto cinco socios Veedores cuyos devengos satisfarán de los fondos sindicales, a los cuales extenderán los respectivos nombramientos siendo su misión la de hacer cumplir lo dispuesto en lo referente a guías y precios de tasa. En caso de infracción comprobada, al infractor le será decomisada la mercancía que se remitirá a esta ciudad, destinándose su importe a los fondos del Paro-Obrero, imputándose además una multa equivalente al valor de la mercancía decomisada la que irá a parar al fondo sindical, otorgándose un premio al denunciante si así lo acuerda la Junta.

7.º—Lo dispuesto en los párrafos 5.º y 6.º se hace extensivo a la circulación y venta de judías procedentes de las demarcaciones antedichas.

8.º—Al objeto de disponer de la mayor brevedad de la existencia total de patatas se publicarán inmediatamente bandos en los mencionados pueblos requiriendo a todos los productores para que en el plazo de 48 horas declaren su total existencia descontada la cantidad necesaria para la siembra que todavía no se hubiese efectuado. Estas declaraciones se harán en los locales sociales de las Cooperativas Agrícolas de La Puebla y Muro, sitas, respectivamente, en la calle Mayor, núm. 80 y calle de Luis Carreras (sin número).

Palma 22 de enero de 1937.—El Gobernador Presidente, M. Torres.

TAURINAS

Grandioso festival gimnástico taurino Organizado por la JEFATURA DE PRENSA Y PROPAGANDA de FALANGE ESPAÑOLA a beneficio de la misma, con la colaboración gratuita de valiosos elementos, se celebrará el domingo a las tres de la tarde un festival con el siguiente programa:

1.º—Una selección de Flechas que tan enorme triunfo consiguió en la exhibición verificada en el Campo del Mallorca bajo el mando de los Maestros señores Gil y Miralles harán una exhibición de ejercicios nuevos de gimnasia y juegos infantiles.

2.º—Formidable y sensacional desfile a la antigua usanza!! que llamará poderosamente la atención del público por ser la primera vez que se presenta en Palma con toda

propiedad.

3.º—Dos hermosos y bravos novillos erales de la antigua y acreditada ganadería Gual de Torrella que serán capeados, banderilleados y muertos a estoque (a la antigua usanza) por las cuadrillas de Andrés Roig «Mallorquinito» y Antonio Caparó «Sacamontes». Sobresaliente: A Beltrán «Niño de la Sultana». Auxiliar de lidia, Gabriel Pericás «Marino». La presidencia honoraria será realizada por distinguidísimas y preciosas falangistas que darán a la fiesta, una nota de simpatía y belleza.

Correrá la llave la gentil amazona Conchita Alomar, secundada por el peritísimo profesor de Equitación señor Hidalgo.

Instrucción

Concursillo

Se abre un concursillo por diez días a partir del siguiente en que aparezca esta disposición en el «Boletín Oficial» de esta provincia, para nombrar Ayudante de Italiano de la Escuela Normal, con carácter interino, meritorio y sin sueldo.

Palma de Mallorca 19 enero de 1937.—El Gobernador Civil, Mateo Torres.

DEPORTES

Futbol

Baleares 3 - Soledad 0

Con este resultado terminó el partido que se jugó el miércoles en Son Canals.

En la primera parte, fué cuando se marcaron los tres tantos, obra de Aubella digno sucesor de su hermano, también balearico, ausente de Palma. En la segunda se equilibró el dominio, creando los del Soledad peligrosas situaciones ante la meta balearica pero no le acompañó la fortuna en los disparos decisivos. El Soledad, en los últimos momentos de la contienda, se hizo merecedor de marcar.

Se anunció, por pizarra, un amistoso entre Baleares y Uruguay el próximo domingo por la tarde a las dos y tres cuartos.

Arriba España venció al Catalonia por 3 - 0, en partido amistoso.

LOS PANTES ROJOS

La trayectoria de un embuste

Día 19.—A las 15 horas, «La Palabra» da cuenta de que «los rojos han ocupado el cerro de los Angeles, haciendo al enemigo 200 prisioneros, entre ellos un Comandante. El Jefe del Gobierno envía un telegrama de felicitación al general Miajas».

A las 20'50 del mismo día, Radio Associasió repite la noticia. Radio Paris, momentos después, se hace eco de ella.

Día 20.—«El Día Gráfico», «La Batalla» y «El Diario del Comercio» cantan victoria en sus editoriales.

«La Palabra» en su edición de las 15 horas del mismo día, amaina velas y habla tan sólo «de un golpe de mano a las posiciones del Cerro de los Angeles».

Radio - Paris, por la noche, confiesa que las noticias del Cerro de los Angeles son muy confusas.

Barcelona, a las 21 horas, ya no cita este Cerro.

Día 21.—La prensa de Barcelona no menciona en ninguno de sus editoriales «el grandioso éxito del Cerro de los Angeles».

«La Palabra», a las 15'15 dice que «la jornada de ayer fué de poco relieve».

Y así termina este embuste que, como el desembarco de las tropas alemanas en Marruecos, sirve a manera de serpiente de mar para distraer a los rojos de su forzada inactividad.

Lo que dice

la prensa roja

«Diario del Comercio» sigue exhumando a Pi y Margall. Y copia estas palabras sayas: «Queremos alistar voluntarios en tiempo de paz y obligatorios en tiempo de guerra. Conceder los ascensos por antigüedad, cuando no tenga que ser por méritos. Practicar el

ejercicio de la gimnasia y el manejo del arma».—Lo cual, traducido al lenguaje vulgar, significa: «Queremos un Ejército regular, disciplinado y organizado». O sea, «queremos lo que no tenemos porque nos dedicamos, durante cinco años, a vejarlo y destruirlo».

«La Batalla» se declara leninista ortodoxa y arremete contra los stalinianos heterodoxos.—No cabe duda: la unificación del proletariado catalán es un hecho.

«La Noticias» en su editorial «No debe repetirse más» asegura «que los agentes provocadores y servidores del fascismo quieren hacer imposible la unidad orgánica del partido». «Los actos realizados ayer contra nuestros camaradas son debidos a los enviados de Hitler y Mussolini. Si alguien se quiere oponer a algo, se le suprime y en paz. El documento que publicamos en otro lugar contra el atentado de ayer dice que lo condenan los partidos de la U.G.T. de la C.N.T. de la F.A.I. y el P.S.U.C. por lo tanto, si ellos lo repudian ¿quienes son esos que disparan sus pistolas contra nuestros compañeros?».

Si el miedo no les hiciera delirar a los de «Las Noticias» comprenderían que huelga esta pregunta, después de haber afirmado que los responsables son los agentes provocadores del fascismo.

Pero en fin, para disimular el terror, «Las Noticias» ahueca la voz y dice: «Los que no van al frente a luchar son unos cobardes».

A confesión de parte...

FRONTON BALEAR

Hoy Sábado día 23 Enero de 1937

Tarde a las 4 y media

EHEVARRIA - CARMELO

contra

ANACABE - HERNANI

IRIONDO II - TRECET

contra

ROMAN - ECHENIQUE

Y QUINIELAS

Mas detalles por carteles y programas Domingo partidos y quinielas.

BALEAR

HOY Y MAÑANA

¿Porqué trabajar?

La Hermana San Sulpicio

Canción de Cuna

TRES PELICULAS EN ESPAÑOL.

El Dr. JOSE FERRERO VELASCO

(UROLOGO)

Profesor agregado a la Cátedra de Endocrinología de la Facultad de Medicina de Madrid, Director del Servicio de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial.

Mientras duren las circunstancias actuales, pasará su consulta de MEDICINA Y CIRUJIA URINARIA, los Lunes y Jueves de 4 a 6 en la Clínica del Dr. VALDES

Hermanos Alomar

Blenorragia, curación radical, Urinarias, Impotencia, Sífilis y enfermedades de la Piel. Av. Alejandro Rosselló, 117, Telef. 2321. Calle del Mar, n.º 21 (Frente al Lírico)

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.

Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

Majórica Hotel

Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp Mari. Terreno.

IDEAL - LAVA SU ROPA

LAVANDERIA - TINTORERIA

ALEMANA

ROPA BLANCA y EN SECO

CUELLOS FUERTES

Espartero, 9. Teléfono 1011 Santa Catalina.